ebenbürtig fühlen durfte, und das Kraftgefühl Deutschlands war berechtigt, in welchem Zeinrich III. das durch lange Fehden und Barteilämpfe zerrüttete Frankreich, der starten, beutschen Königsberrichaft zu verbinden strebte.

Das Volf war in Frankreich schon seit Jahrhunderten hüssels der Willstür der Großen preisgegeben. Der Landmann mur schulden gegen die Känbereien berselben, und der Kaufmann muste es duben, wenn bewassinet Votten seine Waren plünderten. Nur die Gestliche feit hatte eine Wehr für sich. Sie belegte Naub und Mord mit dem Vann und versagte auch den ritterlichen Näubern die Caframente im Leben und im Sterben.

Dazu hatte eine dreijstrige Weisjer und Hungersnot den Wehlftiand des Landes vernichtet, und die Menschen erwurgten sich voller Berzweislung untereinander. Selbst die Gräder sollen nicht verischen geblieben sein. Endlich gab eine bessere Ernte neue Rebensboffnung, und die Geisstlichen benutzen die danschaften Verlieben, der einen Gottefsstieden zu predigen, der alle Nebeltsaten ausschäften sollte.

"Friede! Friede! Friede!" rief alles Bolf mit zum himmel erhobenen handen, und die Bildiofe erhoben ihre Städe, als der Gottesfriede verfündet wurde, der schon unter Konrad II. in Burgund und Deutsschland begründet worden war.

Seinrich III., der sich mit der ihm verwandben, frammen Agnes von Bottiers, Zochter des Herzogs von Manitanien vermählt hatte und längit der Richtung des Abts Odd von Clumy (Congregation der Clumiacenier, welche eine Abfehr von der Welt predigten) angehörte, luchte diese framme Bewegung in Wolf und Rittertum zu fordern (1043). Auf einer Synode zu Konftang trat er am Berachend des Gründonnerstags mit dem Bischof vor den Altar und sprach in eindringlicher Rede selbst zum Volle, daß es den Arieden halten möchte.

Diese Mahnung entsprach nicht einem Gefülchen Verlangen erfüllt, der Verlangen erfüllt, das den berstächen Verlangen erfüllt, das Land der Verlangen der der Verlangen erfüllt, die Kirche ihren sohnen Zielen deristlicher Seltigung entsprechen, und mie vielt Uebelfünde waren ihre zu beseitigen! Gestigten Weitliche Ventren, Wirchen und Pfründen wurden in niedriger Weise für Geld verlauft. Eintt des geistlichen Mints zu worten, zogen Bischöfe und Aehte an der Spiele ihrer Weisigen in das Kolt und auf die Sagde.